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Fábio Mitidieri é eleito presidente da 
Comissão do Esporte para 2019
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Da esquerda para a direita: Deputados Luiz Ovando, Luiz Lima, 
Afonso Hamm, Helio Lopes, Fábio Mitidieri e Professor Alcides.

O Deputado Fábio Miti-

dieri (PSD/SE) foi eleito por 

unanimidade presidente da 

Comissão do Esporte. Para a 

primeira vice-presidência foi 

eleito Danrlei de Deus Hin-

terholz (PSD/RS), a segun-

da vice ficou com Fabio Reis 

(MDB/SE) e a terceira vice-

-presidência vai ser ocupada 

por Afonso Hamm (PP/RS).

Entre as prioridades da Co-

missão para 2019, o Deputado 

Mitidieri citou a valorização 

dos nossos esportistas como 

representantes do país e a 

necessidade de se dar mais 

divulgação às conquistas ao 

esporte nacional.

“Vou fazer gestões junto ao 

Presidente Rodrigo Maia para 

criarmos a Semana Legislativa 

do Esporte para que ela fun-

cione como um momento de 

discussão sobre as priorida-

des e as conquistas dos atletas 

do Brasil”, afirma Mitidieri.

O Deputado Afonso Hamm 

chamou a atenção para a ne-

cessidade de se ampliar o aces-

so ao esporte no país: “apenas 

quatro por cento da população 

brasileira frequenta academias, 

portanto precisamos facilitar o 

acesso e criar uma agenda po-

sitiva para o esporte nacional”, 

finalizou Hamm.

Will Shutter

Reunião de instalação da nova mesa diretora.

Will Shutter
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AUDIÊNCIA PÚBLICA 

DATA 10/04/2019

LOCAL: Plenário 04 das Comis-
sões da Câmara dos Deputados

HORÁRIO: 14h30min

Debate sobre a situação dos 
alojamentos das categorias de 
base do futebol nos Centros de 
Treinamentos do país. Iniciativa 
dos deputados Danrlei de Deus 
Hinterholz, Luiz Lima e da de-
putada Flávia Morais.

Confirmado: Ronaldo José de 
Lira, da Coordenadoria Nacio-
nal de Combate à Exploração 
do Trabalho da Criança e do 
Adolescente do Ministério Pú-
blico do Trabalho. Aguardando 
confirmação dos representan-
tes de clubes de futebol e do 
Corpo de Bombeiros.

AUDIÊNCIA PÚBLICA 

DIA 08/05/2019

LOCAL: Plenário 04 das Comis-
sões da Câmara dos Deputados

HORÁRIO: 14h30min

Debate sobre a preparação das 
delegações brasileiras para os 
Jogos Olímpicos e Paralímpicos 
de 2020 em Tóquio, iniciativa 
do Deputado Luiz Lima.

Convidados: Comitê Olímpico 
do Brasil, Comitê Paralímpico 
Brasileiro, Comitê Brasileiro de 
Clubes, Secretaria Especial do 
Esporte, Comissão de Atletas 
do Comitê Olímpico do Brasil e 
Conselho de Atletas do Comitê 
Paralímpico Brasileiro.

Qual seu principal objetivo dentro da Comissão do Esporte?
Posso garantir que o meu maior esforço na Comissão será 

no sentido de sensibilizar o governo federal para que esporte 

não seja esquecido no momento da distribuição dos recursos 

da União, considerando a importância dessa área na questão 

socioeducativa. Com certeza o trabalho que já realizamos pelo 

esporte teve uma parcela importante de contribuição na reno-

vação do nosso mandato.

Qual área do esporte precisa de atenção imediata?
Vamos pautar a questão da responsabilização dos clubes de 

futebol com suas categorias de base. Eu fui jogador profissio-

nal, mas enquanto era atleta da categoria de base morava em 

alojamentos. Conheço a realidade que envolve esse universo e 

defendo que os clubes façam investimentos no futebol e nas 

demais modalidades esportivas na mesma proporção. A Comis-

são vai fiscalizar com rigor os centros de treinamento esportivo 

e as categorias de base em todo o país.

Como é possível ampliar o apoio governamental ao esporte?
Em 2017 apresentamos sugestão de emenda na Comissão do 

Esporte visando garantir recursos para o Bolsa Atleta, um dos 

principais programas do então Ministério dos Esportes. O aporte 

seria de R$ 150 milhões e a iniciativa atendia reivindicações de 

Afonso Hamm (PP/RS) 
3º vice-presidente da Comissão do Esporte

atletas, ex-atletas e dirigentes esportivos. Realizamos audiência 

pública para debater sobre os recursos anunciados pelo minis-

tério naquele ano, que sabíamos ser insuficientes.  Hoje a nossa 

preocupação continua sendo no sentido de que o governo não 

retroceda numa área vital para o desenvolvimento e formação de 

crianças e jovens. Vamos estudar uma nova proposta para am-

pliar o apoio e o incentivo a milhares de atletas brasileiros.

Will Shutter/Acervo Câmara dos Deputados

Membros da Comissão do Esporte - CESPO
Presidente: Fábio Mitidieri (PSD/SE), 1º Vice-Presidente: Danrlei de Deus Hinterholz (PSD/RS), 2º Vice-Presidente: Fabio Reis (MDB/SE) e 3º Vice-Pre-
sidente: Afonso Hamm (PP/RS). Membros: Bloco PSL/PP/PSD/MDB/PR/PRB/DEM/PSDB/PTB/PSC/PMN Afonso Hamm PP/RS; Carlos Chiodini MDB/SC; 
Célio Silveira PSDB/GO; Dr. Luiz Ovando PSL/MS; Danrlei de Deus Hinterholz PSD/RS; Dr. Zacharias Calil DEM/GO; Evandro Roman PSD/PR; Edilázio Júnior 
PSD/MA; Fábio Mitidieri PSD/SE; Hugo Leal PSD/RJ; Fabio Reis MDB/SE; Nereu Crispim PSL/RS; Fernando Monteiro PP/PE; Professor Alcides PP/GO; Hélio 
Leite DEM/PA; Vavá Martins PRB/PA; Helio Lopes PSL/RJ; Isnaldo Bulhões Jr. MDB/AL; José Rocha PR/BA; Julio Cesar Ribeiro PRB/DF; Luiz Lima PSL/
RJ; Marcelo Moraes PTB/RS; Raimundo Costa PR/BA; Roberto Alves PRB/SP. Bloco PDT/PODE/SOLIDARIEDADE/PCdoB/PATRI/PPS/PROS/AVANTE/PV/DC 
André Figueiredo PDT/CE; Alex Manente PPS/SP; Renildo Calheiros PCdoB/PE; Boca Aberta PROS/PR; Fábio Henrique PDT/SE; Flávia Morais PDT/GO. Bloco 
PT/PSB/PSOL/REDE Felipe Carreras PSB/PE; Airton Faleiro PT/PA; Aliel Machado PSB/PR. NOVO Alexis Fonteyne NOVO/SP.

Balanço feito pela Consulto-

ria de Orçamento e Fiscaliza-

ção Financeira da Câmara dos 

Deputados mostra uma queda 

nos investimentos previstos 

para o esporte em 2019. Di-

vulgada em 27 de março pe-

los consultores Claudio Riyudi 

Yanno e Marcos Rogerio Ro-

cha Mendlovitz, a previsão 

orçamentária apresentada aos 

membros da Comissão do Es-

porte lista as verbas destina-

das pelo Governo Federal para 

o esporte nacional em 2019.

Consultoria da Câmara apresenta 
o orçamento da União para o 
esporte nacional em 2019

Antes da reestruturação 

promovida pela Medida Pro-

visória 870, que transformou 

o Ministério do Esporte em 

Secretaria Especial do Espor-

te, a rubrica Desporto e Lazer 

previa um gasto superior a 

R$ 1,140 bilhão de reais. Após 

a inclusão da área no Minis-

tério da Cidadania o volume 

previsto de recursos caiu para 

cerca de R$ 949 milhões em 

2019.

Veja a apresentação detalha-

da em: https://bit.ly/2IdKU83

Agenda
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Membros da Comissão do 

Esporte da Câmara dos De-

putados visitaram, em 20 de 

março, Marco Aurélio Vieira, 

Secretário Nacional do Espor-

te, e Washington Stecanela, 

Secretário Nacional de Espor-

te, Educação, Lazer e Inclusão 

Social, para ouvir as propostas 

do Poder Executivo e levar 

sugestões dos Deputados para 

a área esportiva.

Na ocasião foram discutidas 

diversas pautas importantes 

para o esporte nacional, es-

pecialmente o orçamento para 

o setor em 2019. O Deputado 

Fábio Mitidieri, Presidente da 

Comissão do Esporte, lem-

brou que os investimentos no 

esporte têm uma ótima rela-

ção custo-benefício porque o 

esporte é muito positivo para 

a educação, para a saúde da 

população, para a segurança 

pública e até para o desenvol-

vimento econômico do país.

O Secretário Nacional do 

Esporte lembrou sobre a ne-

cessidade de avanços na le-

gislação esportiva para mo-

dernizar o futebol e a criação 

de mecanismos de fi nancia-

mento para as outras moda-

lidades esportivas. Segundo 

ele, as metas são priorizar os 

investimentos para o esporte 

de formação, inclusão social e 

educacional usando recursos 

do Fundo Nacional para o De-

senvolvimento da Educação e 

do Fundo Nacional para a Se-

gurança Pública.

O Deputado Danrlei de Deus 

Hinterholz, 1º Vice-Presidente 

da CESPO, chamou a atenção 

para a importância da imple-

mentação do Plano Nacional 

do Desporto e de mudanças 

necessárias na Lei de Incenti-

vo ao Esporte.

Deputados discutem as propostas 
do Poder Executivo para a área

Arquivo Comissão do Esporte

Membros da Comissão visitam a Secretaria Especial do Esporte.

A Comissão do Esporte começa dia oito de abril as visitas de fi scalização a Centros de Treinamen-
to esportivo em todo o país. As primeiras unidades a serem visitadas são o Centro de Treinamento 
do Flamengo, o Ninho do Urubu, e o centro de treinamento do CFZ/RJ, do ex-jogador Zico.

Segundo Fábio Mitidieri, Presidente da Comissão do Esporte, serão visitados clubes de todas as 
séries e em todas as regiões, além de escolas de futebol que trabalhem apenas com as categorias 
de base.

“Como agente fi scalizadora, a Câmara dos Deputados precisa conhecer a estrutura desses clu-
bes”, afi rma Mitidieri. Segundo ele, caso seja encontrada alguma irregularidade é obrigação da 
Comissão levar a questão ao Ministério Público. “Essas visitas também são úteis para que surjam 
ideias para projetos de lei que possam dar mais proteção para essas crianças que têm o sonho de 
se tornar jogadores”, fi naliza.

As fi scalizações tentam evitar que se repitam tragédias como a que ocorreu no Ninho do Urubu, 
Centro de Treinamento do Flamengo onde 10 jovens atletas morreram em fevereiro durante um 
incêndio no alojamento onde dormiam.

Comissão do Esporte fi scaliza 
centros de treinamento
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Precisamos falar sobre o esporte
Fábio Mitidieri (PSD/SE)
Presidente da Comissão do Esporte

Precisamos falar sobre o esporte

Novo ano, novo governo, ve-

lha política de tratar o espor-

te como um tema secundário. 

Não é incomum ver os gover-

nantes e legisladores falarem 

em saúde, educação e segu-

rança. Justo, pois são temas 

importantes e que merecem 

atenção. Contudo, por que 

não tratar o esporte como um 

assunto que interfere direta-

mente nesses temas? Esporte 

gera saúde, pessoas saudáveis 

e felizes, é ferramenta no mo-

delo educacional e pode ser 

um grande aliado para conter o 

crescimento da violência. As-

sim deveria ser visto. E assim 

será tratado por nós, membros 

da Comissão do Esporte.

Fui membro participativo 

nos últimos quatro anos desta 

comissão e assumo a presi-

dência em um momento com-

plicado para o esporte bra-

sileiro. O tema não tem mais 

status de Ministério e corre 

o risco de ser colocado ainda 

mais de lado pelos líderes do 

país. Mas aqui na Câmara será 

diferente. Enquanto a recém-

-criada Secretaria Especial 

do Esporte, comandada pelo 

General Marco Aurélio, lutará 

para manter os projetos fun-

cionando com um orçamento 

menor a cada ano, colocare-

mos a Comissão à frente dos 

temas para fi scalizar e para 

buscar uma legislação mais 

moderna, que sirva como di-

reção para os futuros gover-

nos, e que fortaleça o esporte 

desde o amador, educacional, 

até o de alto rendimento.

Precisamos falar sobre o 

esporte de base. Fortalecê-lo 

e, acima de tudo, mantê-lo 

como um transformador na 

vida de jovens. Porém, preci-

samos saber que esses jovens 

são bem tratados, têm uma 

estrutura mínima e que sejam 

sempre acolhidos com segu-

rança quando estiverem longe 

de suas famílias para realizar 

seus sonhos. Não podemos 

deixar que outra tragédia, 

como a ocorrida no Flamengo, 

seja novamente manchete so-

bre nosso esporte juvenil.

A nossa fi scalização também 

vai focar no legado olímpico. 

Há quase três anos o Brasil 

vivia o protagonismo de uma 

das maiores festas do esporte: 

Jogos Olímpicos e Paralímpi-

cos. Aonde foi parar todo o in-

vestimento feito para termos 

instalações de primeira, para 

termos excelentes atletas dis-

putando em alto nível? Vamos 

debater à exaustão para que 

continuemos com a criação 

de nomes expressivos, como 

o canoísta Isaquias Queiroz, o 

saltador Thiago Braz, as vele-

jadoras Martine Grael e Kahe-

na Kunze. O legado não pode 

simplesmente desaparecer e 

esse será nosso desafi o den-

tro da comissão.

O esporte é democrático - 

ou deveria ser - e assim precisa 

continuar. O ano é de Copa do 

Mundo de Futebol, mas pouca 

gente está divulgando porque 

é a Copa feminina. Então va-

mos falar sobre esse tema. Va-

mos dar ideias, sugerir projetos 

e elaborar uma legislação que 

fortaleça e incentive o surgi-

mento de novas Martas e For-

migas. Um país do tamanho do 

Brasil deve ter milhares delas, 

mas que não surgem pela falta 

de oportunidade. E aqui espe-

ro guiar trabalhos para sermos 

essa oportunidade.

Quero contar com ajuda dos 

meus pares para que nossos 

debates sigam além das pare-

des da C omissão e da Câmara. 

Toda longa caminhada começa 

com um passo. E se a nossa 

longa caminhada é fazer com 

que o esporte volte a ter um 

status maior neste país, com 

um orçamento mais justo, que o 

primeiro passo saia daqui. Den-

tro das possibilidades, sejamos 

infi nitos para que o tema seja 

parte da solução para uma na-

ção que tem muitas carências.

MEDALHA
DE OURO

Will Shutt er/Acervo Câmara dos Deputados

Expediente
Presidente: Fábio Mitidieri (PSD/SE); 1º Vice-Presidente: Danrlei de Deus Hinterholz (PSD/RS); 2º Vice-Presidente: Fabio Reis (MDB/SE) e 3º Vice-Presi-
dente: Afonso Hamm (PP/RS). Secretário-Executivo: Lindberg Aziz Cury Júnior. Corpo Técnico: Alessandra Muller Vidal Guerra, Paola Mara Alves Silvei-
ra, Regina Olímpia Figueira de Bessa, Victor Souza da Silva, Gilson Vasconcelos Dobbin e Reynaldo Barbosa Lima. Texto: Gustavo Valadão. Diagramação:
Patrícia Weiss .
Endereço da Comissão do Esporte: Câmara dos Deputados, Anexo II, Ala C, sala 2, térreo. Telefones (61) 3216-6351/52/53/54
Email: cespo.decom@camara.leg.br
Endereço eletrônico: htt p://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/comissoes/comissoes-permanentes/cespo


